

## **Jugendpostulat Downhill Park / - Bahn; Zwischenbericht**

### **1 TEXT**

Wir möchten einen Downhill Park (-Bahn) in einem Wald in der Gemeinde, wo wir mit unseren Bikes runtersausen können.

Es gibt in der Nähe keinen solchen Downhill Park. Mit dem Bike über Schanzen zu springen ist schwierig und anstrengend, aber es "fägt" sehr.

David Sardi  
Abel Tecklemichael

### **2 ZWISCHENBERICHT DES GEMEINDERATS**

Jugendliche von Muri-Gümligen haben am 18. Januar 2017 eine Jugendmotion zu einer Downhill-Strecke eingereicht. Das Parlament hat an seiner Sitzung vom 23. Mai 2017 die Motion einstimmig als Postulat überwiesen.

In einem ersten Schritt wurde eine geeignete Parzelle im Ostermundigenwald gesucht und mit der Waldeigentümerin Kontakt aufgenommen. Es handelt sich um die Parzelle Nr. 404 im Harnischberg. Die Parzelle gehört der BERNA Park AG, Deisswil. Die grundsätzliche Zustimmung zu einer Downhillstrecke der Waldeigentümerin liegt vor. In einem weiteren Schritt fand mit dem zuständigen Revierförster und der Parzelleneigentümerin eine Besichtigung über eine mögliche Streckenführung im Harnischberg statt. Mit dabei waren auch ein Vertreter der Sportkommission Muri und der Initiator der Jugendmotion.

Am 23. Oktober 2017 erfolgte eine Voranfrage an die Waldabteilung Bern Mittelland, an das Jagdinspektorat und an den Archäologischen Dienst des Kantons Bern. Aufgrund des Standortes steht die Waldabteilung einem solchen Vorhaben grundsätzlich nicht negativ gegenüber. Der Jagdinspektor äusserte sich ablehnend zum Vorhaben. Aus archäologischer Sicht gibt es keine Auflagen zur vorgesehenen Downhill-Strecke. Am 29. Januar 2018 fand unter Beteiligung aller involvierten Amtsstellen und weiteren Teilnehmenden eine Besichtigung im Harnischberg statt.

Die Aussichten für die Realisierung der geplanten Downhillstrecke sind grundsätzlich positiv. Es wird sowohl von der Waldbesitzerin wie auch von den kantonalen Stellen gewünscht, dass die Gemeinde als Trägerschaft für die Downhillstrecke verantwortlich zeichnet. In einem ersten Projektschritt ist das Baubewilligungsverfahren eingeleitet worden. Der Gemeinderat hat

dafür am 19. März 2018 einen Kredit von CHF 5'000.00 gesprochen. Zuständig für die Baubewilligung ist der Regierungsstatthalter. Die Eingabe des Baugesuchs erfolgte Mitte Juni 2018.

### 3. ANTRAG

Gestützt auf die vorstehenden Ausführungen beantragen wir dem Grossen Gemeinderat, folgenden

#### **Beschluss**

zu fassen:

Vom Zwischenbericht zum Jugendpostulat Downhill Park / - Bahn wird Kenntnis genommen.

Muri bei Bern, 28. Mai 2018 / 24. Juli 2018

GEMEINDERAT MURI BEI BERN  
Der Präsident      Die Sekretärin

Thomas Hanke      Karin Pulfer